

7 avril : journée mondiale de la santé

La Journée mondiale de la santé est un événement mondial de sensibilisation qui s'articule autour d'un thème naturellement lié à la santé. Partout dans le monde, le droit à la santé de millions de personnes est de plus en plus menacé.

Les maladies et les catastrophes sont d'importantes causes de décès et de handicap. Les conflits détruisent des vies, entraînant sur leur passage la mort, la souffrance, la faim et la détresse psychologique. La combustion d'énergies fossiles, qui est à l'origine de la crise climatique, nous prive de notre droit de respirer un air pur, la pollution de l'air intérieur et extérieur faisant une victime toutes les cinq secondes.

Selon le Conseil de l'OMS sur l'économie de la santé pour tous, au moins 140 pays reconnaissent la santé comme un droit humain dans leur constitution. Pourtant, aucun pays n'a adopté ni ne fait appliquer de lois garantissant à sa population le droit d'accéder aux services de santé. **Cela explique pourquoi au moins 4,5 milliard de personnes – soit plus de la moitié de la population mondiale – n'étaient pas entièrement couvertes par les services de santé essentiels en 2021.**



Cette journée du 7 avril 2025 donnera le coup d'envoi d'une campagne d'un an sur la santé maternelle et néonatale. La campagne, intitulée : « une bonne santé à la naissance pour un avenir plein d'espoir » sera l'occasion d'inviter les gouvernements et le monde de la santé à redoubler d'efforts pour mettre fin aux décès maternels et néonataux évitables, et à privilégier la santé et le bien-être, notamment des femmes à plus long terme.

Président : 07 44 72 96 83



: contact@codegaz.org



Parmi ses finalités, CODEGAZ affiche l'accès aux soins et à la santé. Elle intervient dans plusieurs pays : la Grèce, l'Égypte, Madagascar, le Cambodge, le Vietnam, l'Inde, le Népal et en Afrique de l'Ouest.

La construction de dispensaires, mais surtout l'accès à une eau saine et à des équipements d'hygiène, par la construction d'ouvrages tels que forages, châteaux d'eau, réseaux d'assainissement, bornes fontaines, sanitaires, récupérateurs d'eau de pluie ont permis l'amélioration de l'état de santé de populations défavorisées.

La mise en place par CODEGAZ d'énergies renouvelables, en remplacement de la combustion du bois de forêt par le biogaz produit par des bio-digesteurs agricoles, contribue également à réduire les maladies oculaires et pulmonaires, en particulier chez les enfants et améliore les conditions de vie des familles dotées de ces ouvrages.

Un exemple d'aide menée depuis 2015 : dans les villes grecques de Nea Philadelphia (quartier pauvre d'Athènes), le Pirée, Lavrio, et Corinthe, où l'accès à la santé est particulièrement difficile, CODEGAZ apporte un soutien concret en partenariat avec les centres de santé solidaires pour aider les populations défavorisées et/ou réfugiées :

- collectes de médicaments, consommables et /ou matériel médical, acheminées depuis la France, et/ou par des achats et du stockage sur place destinés aux pharmacies.
- gratuité des consultations et des médicaments
- distribution de nourriture
- animation d'activités pour les enfants du quartier
- aménagement d'un jardin potager à Athènes
- construction de deux parcs de jeux pour les enfants du camp de réfugiés de Lavrio
- création de lieux ouverts à tous pour des cycles de conférences, des soirées thématiques sur les questions liées à la santé
- mise en place de liens avec des écoles en France,
- la construction d'habitats mobiles équipés de kits de panneaux solaires, de blocs de sanitaires (toilettes sèches), de récupérateurs d'eau de pluie.

Ces centres de santé apportent à la fois des actions curatives et des actions de prévention. CODEGAZ les accompagne dans ce sens.



Adhérer



Faire un don

Président : 07 44 72 96 83



: contact@codegaz.org

CODEGAZ.ORG



CODEGAZVIDEO